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Que pensez-vous du Christ ? 

– Matthieu 22.42 

 

 

Le cœur et le fondement de la religion authentique se situe dans une connaissance salvatrice du 

Seigneur Jésus-Christ. A côté de ce but suprême, toutes les autres choses qui en elles-mêmes sont 

importantes et auxquelles nous nous attachons sont secondaires. Je crains fort que beaucoup 

n'oublient cette vérité importante et fondamentale. Par exemple, beaucoup semblent se réjouir 

seulement des bénédictions et des bienfaits de Christ, et se préoccupent peu de leur relation 

personnelle à lui. D’autres ont tendance à s’attacher à leurs rituels et à leurs devoirs religieux sans 

ferveur sincère envers celui qui est la source de toutes ces choses. 

 

Loin de moi la pensée de minimiser la place de la doctrine dans notre expérience chrétienne. 

Mais une vérité peut être froide et inerte si elle n’est pas reliée à la Vérité elle-même. On peut très 

bien se convertir à un système doctrinal très traditionnel, et pourtant être perdu pour l’éternité. Une 

doctrine solide est un guide nécessaire pour une piété vivante ; mais elle n’a aucune puissance en 

elle-même pour sauver. Les moyens de grâce sont importants, mais à quoi servent les formes et les 

cérémonies si elles ne nous conduisent pas vers le Seigneur ? 

 

Je suis fermement convaincu qu’une des plus grandes ruses de Satan pour aveugler les âmes est 

la religion – et je pourrais ajouter : une religion sans Christ. Peu lui importe l'aspect extérieur, la 

forme et le modèle chrétien que nous adoptons, aussi complets soient-ils, tant que nous ne sommes 

pas unis d’une manière vivante au Seigneur de gloire. Si nous prenons les moyens1 que Dieu nous a 

donnés pour en faire une fin en soi, nous ruinons non seulement leur fonction première mais aussi 

nos âmes. Après tout, si nous aimons les doctrines plus que Christ nous ne sommes que des 

intellectuels. Si nous aimons la beauté formelle des cérémonies plus que Christ, nous sommes des 

ritualistes. Si nous aimons nos œuvres plus que Christ, nous sommes des légalistes. Si nous aimons 

l'Église plus que Christ, nous sommes sectaires. Et si nous aimons nos expériences plus que Christ, 

nous exaltons nos émotions plus que de raison. 

 

La question sur laquelle repose notre salut éternel n’est pas, « Votre doctrine est-elle 

rigoureusement exacte ? » mais « Que pensez-vous du Christ ? » Je crois que face à cette question de 

la plus haute importance, nous devrions sonder notre cœur sérieusement et sans aucun préjugé. 

Évidemment, l’homme naturel ne voit aucune beauté dans la personne du Christ. Les écailles du 

péché ont tellement aveuglé ses yeux que pour lui la prédication de la croix...est folie (1 Corinthiens 

1.18). Mais l’homme qui est véritablement converti a reçu une vision spirituelle afin qu’il voie en 

Jésus tout ce qui est excellent et glorieux. Pour le croyant, Christ est plein de charme, il est le 

narcisse de Saron, le lis des vallées, l’étoile brillante du matin, et un pommier au milieu des arbres 

de la forêt  (Cantique 5.16, 2.1 ; Apocalypse 22.16 ; Cantique 2.3). 

 

Cher ami, connaissez-vous le Christ ? Est-il tout pour vous ? Vous êtes-vous sincèrement 

détourné de l’iniquité et attaché à lui comme unique espérance? Placez-vous votre confiance 

uniquement en son sang et sa justice pour vous sauver du péché ? Vous efforcez-vous 

quotidiennement de marcher d’une manière qui lui est agréable ? Si ce n’est pas le cas, que l’Esprit 

du Dieu béni qui est le représentant de Jésus sur la terre vous détourne de votre mauvaise voie, et 

  
1
Instrument utilisé pour accomplir un objectif ; ici un instrument dont Dieu se sert pour accomplir son dessein. 
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révèle Christ à votre cœur. 

 

 

 

 

 

 

 

Dieu vit tout ce qu'il avait fait et voici, cela était très bon (Genèse 1.31). 

 

C'est pourquoi, comme par un seul homme le péché est entré dans le monde, et par le péché la mort, 

et qu'ainsi la mort s'est étendue sur tous les hommes, parce que tous ont péché (Romains 5.12). 

 

Il est réservé aux hommes de mourir une seule fois, après quoi vient le jugement (Hébreux 9.27). 

 

Mais Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, lorsque nous étions encore des pécheurs, Christ 

est mort pour nous (Romains 5.8). 

 

Celui qui n’a point connu le péché [Dieu le Fils, Jésus-Christ], il [Dieu le Père] l’a fait devenir péché 

pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu (2 Corinthiens 5.21). 

 

Mais à tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir 

enfants de Dieu (Jean 1.12). 
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